

ALONSO URRUTIA

Tras conocer que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) había informado que la inflación de 2015, de 2.13 por ciento, es la más baja en 45 años, el presidente Enrique Peña Nieto sostuvo a través de su cuenta de Twitter: esto refleja "el éxito de la política monetaria que define el Banco de México, con plena autonomía, así como el manejo responsable de las finanzas públicas".

Asimismo, subrayó que es igualmente consecuencia de las condiciones de mayor competencia económica y tarifas más bajas "derivadas de las reformas estructurales que juntos hemos logrado". Mediante tres mensajes —uno de los cuales incluía un artículo de su autoría—, Peña Nieto refirió que la inflación incide directamente en el bienestar de las familias: una inflación alta indica que los precios se están elevando considerablemente "y por tanto, el ingreso de las familias alcanza menos".

En contraste, añadió, una baja inflación refleja que los precios están estables y que prácticamente no se han movido los precios. En este contexto, Peña Nieto recordó que en 1987 la inflación en México alcanzó 159 por ciento, "esto significa que faltó poco para que, en un sólo año, se triplicara el costo de la vida. Si vemos 20 años atrás, en 1995, la inflación alcanzó 52 por ciento". Incluso, más recientemente, en 2008, ésta se ubicó en 6.5 por ciento, esto es, tres veces la inflación actual.

Peña Nieto también hizo un comparativo internacional con otros países, destacando que la inflación en Venezuela alcanzó, según los datos más recientes, 190 por ciento, en tanto que en Rusia se ubicó en 15 por ciento. Con respecto a otras naciones latinoamericanas, mencionó que la

■ El Presidente se complace de que el dato reportado por el Inegi es el más bajo en 45 años

Inflación de 2.13% en 2015, éxito de la política monetaria del BdeM: Peña Nieto

tasa en Argentina es de 14 por ciento; en Brasil, de 10 por ciento; en Colombia, 6.8 por ciento, y en Perú, 4.1 por ciento.

Destacó que esto obedece, entre otros aspectos, a que la competencia económica permitió reducir las tarifas telefónicas en 4.2 por ciento la fija y 16.8 la móvil, así como la reducción del costo de la luz en 3.7 por ciento y del gas en 10.9 por ciento.

Devaluación impacta precios

El crecimiento de los precios al consumidor en el último mes de 2015 fue de 0.41 por ciento, con lo cual la tasa de inflación anual del año fue de 2.13 por ciento, la más baja en la historia de este indicador, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

El impacto de la devaluación del peso frente al dólar se observó sobretodo en los precios de productos y servicios que integran el índice "subyacente", el cual agrupa mercancías industriales y servicios urbanos, con un aumento promedio de 2.41 por ciento durante el año pasado.

En este sentido, un análisis de la calificadora HR Ratings de México hizo notar que la inflación subyacente se muestra por arriba de la inflación general y explicó que "la revaluación del dólar ha contribuido al incremento de este último índice y podría tener un efecto aún más pronunciado en los próximos meses".

Por su parte, el economista en

jefe de Scotiabank, Luis Armando Jaramillo-Mosqueira, consideró que por ahora "no es posible prever aún un repunte de corto plazo proveniente del componente subyacente, particular-

mente desde las mercancías, como resultado transmitido desde de los actuales niveles de depreciación del tipo de cambio".

De acuerdo con el reporte del Inegi, con excepción de los

"otros servicios", todos los rubros del indicador subyacente registraron aumentos por arriba de la inflación general de 2015.

(CON INFORMACIÓN DE JUAN ANTONIO ZÚÑIGA M.)